

La vie religieuse

Collectes étrangères en Suisse

(S. p. p.) Une fois de plus le public suisse est rendu attentif à l'activité déployée en Suisse par des organisations étrangères, notamment allemandes et orientales. Le gouvernement allemand n'autorisant pas volontiers des collectes dans les circonstances actuelles, il est naturel que les œuvres allemandes de secours cherchent dans d'autres pays un terrain plus favorable. Il faut donc s'attendre à voir de nouvelles collectes s'implanter en Suisse. A ce propos, il y a lieu de rappeler la récente conférence des œuvres suisses à Olten, au cours de laquelle on adopta, à l'unanimité, le mot d'ordre : *Point de collectes étrangères qui ne sont pas autorisées et recommandées par les offices compétents de la Suisse.*

La Fédération des Eglises protestantes de la Suisse, d'accord avec l'Office central d'entr'aide auquel sont rattachées toutes les Eglises du monde, recommande vivement au public de s'en tenir à ce principe. En cas d'hésitation, on est prié de se renseigner auprès de l'Office central d'entr'aide, 2, rue Montchoisy, Genève.

Le prof Karl Barth aux arrêts

(S. p. p.) Il y a quelques semaines le bruit s'est répandu que le prof. Karl Barth était frappé de « Stadtarrest », ce qui signifie qu'il est consigné dans la ville de Bonn. En outre, sa revue *Theologische Existenz* aurait été interdite. Cette nouvelle est confirmée. Mais le prof. K. Barth était en Suisse au moment où elle lui fut communiquée. Il a donc pu assister à la retraite pastorale romande de Vaumarcus les 10 et 11 septembre et exposer sa théologie devant environ 200 pasteurs et professeurs, dont plusieurs lui ont opposé de sérieuses objections, tout en rendant hommage à son attitude courageuse à l'égard de la direction nouvelle imprimée de force à l'Eglise allemande.

Les Sans-Dieu en France

(S. p. p.) Il semble que la propagande bolchéviste des Sans-Dieu ait choisi la France pour centre de son activité. Le 15 juillet a eu lieu à Paris une « journée des Sans-Dieu » à laquelle participèrent un certain nombre d'instituteurs. Le mouvement a pour organe *La Lutte*, qui se crie ouvertement jusque dans les rues de Genève. On prévoit pour les mois prochains, en France, toute une série de conférences et de publications toutes dirigées contre la religion. Encouragés par les amabilités de M. Barthou à l'égard des Soviets, les communistes paraissent faire de la France le centre de la guerre du bolchévisme contre la religion.

1681
3098